

080/23/DNFD

13 de noviembre de 2023

Para: **PROFESIONALES DE LA SALUD Y PACIENTES**

De: **MGTRA. ELVIA C. LAU R.**

Directora Nacional de Farmacia y Drogas

COMUNICADO

REITEMAMOS LA ADVERTENCIA DE COMERCIALIZACIÓN NO AUTORIZADA DEL PRODUCTO BIOFORCE EN PANAMÁ A TRAVÉS DE REDES SOCIALES E INTERNET UTILIZANDO FALSOS TESTIMONIOS SOBRE SUS BENEFICIOS

LA DIRECCIÓN NACIONAL DE FARMACIA Y DROGAS DEL MINISTERIO DE SALUD CONSIDERA PERTINENTE REITERAR QUE:



Bioforce Gel o Ungüento es un producto supuestamente de origen panameño que se vende de forma ilegal (no registrado en Panamá), promocionándose en internet y en redes sociales para el alivio del dolor e hinchazón en las articulaciones, restauración de la movilidad articular y el fortalecimiento de las articulaciones, los huesos y los músculos. También describe tener beneficios sobre la vitalidad, fortalecimiento del sistema inmunitario y la presión arterial.

Este producto se publicita como libre de efectos secundarios.

En algunas propagandas dice contener: omega-3, alcanfor, extracto de capsicum, aceite de eucalipto y de abeto Siberiano, **mientras que en otros anuncios publicitarios describe tener otras sustancias activas**

como el extracto de asta de ciervo joven, extracto de comarum y agujas de pino. Situación que evidencia que estamos ante un producto de origen dudoso, ya que no se conocen sus componentes reales, ni las condiciones en las que se fabrica.

Debido a que el Producto **Bioforce Ungüento o Gel Corporal**, no cuenta con Registro Sanitario en Panamá, se desconocen las sustancias que contiene, lo que representa un **riesgo para la salud**, ya que no hay evidencia de su eficacia, calidad y seguridad.

Es importante señalar que como método publicitario han utilizado sin autorización la imagen de autoridades de salud, periodistas, cantautores y médicos panameños para difundir información falsa sobre los beneficios de este producto en las condiciones médicas antes señaladas.

La Dirección Nacional de Farmacia y Drogas recomienda no adquirir, ni utilizar Bioforce Gel o Ungüento, además agregamos que se estará presentando una denuncia ante el Ministerio Público para que este caso sea investigado y se pueda sancionar a los responsables.

La Dirección Nacional de Farmacia y Drogas recomienda evitar adquirir medicamentos a través de internet, ya que los productos adquiridos a través de esta vía pueden ser falsificados o estar adulterados lo que podría afectar seriamente su salud. No se automedique.

En caso de encontrar este producto en el mercado nacional comuníquelo inmediatamente al teléfono 512-9168.